

Stärke Boerenabteilungen sind offenbar von Ladysmith aus auf dem Marsche nach Süden begriffen und bedrohen bereits...

Ueber den Vormarsch der Buren gegen die Kapkolonie schreibt die "Rabellkorrespondenz": Obwohl die Zensur alle Nachrichten in solcher Weise verflummelt, daß diese sich nur allzu häufig kaum entziffern lassen...

Man auf einer einzigen, eingleisigen Bahnlinie zu befördern. Das ist bei dem gewaltigen Troß einer solchen Truppenmasse für die dortige Bahnverwaltung eine Riesenaufgabe...

Daß die Operation zum Entsatz von Ladysmith vor Ende des Monats beginnen könnte, ist kaum anzunehmen. Selbst die "Köln. Zeit.", welche doch entschieden Partei für England nimmt, äußert sich zu dieser Frage wie folgt...

Man auf einer einzigen, eingleisigen Bahnlinie zu befördern. Das ist bei dem gewaltigen Troß einer solchen Truppenmasse für die dortige Bahnverwaltung eine Riesenaufgabe...

Man schreibt der "Voss. Zeit." über das Feldgeschütz der Buren aus Amsterdam: Auf Grund englischer Berichte ist allgemein die Meinung verbreitet worden, daß die Feldartillerie der Buren aus den Werkstätten von Krupp hervorgegangen sei...

Heute liegt ein weiterer Bericht des Feldpaters Matthews von der Royal Irish Fusiliers über die Kapitulation dieses Bataillons und der Leute des Gloucester-Regiments vor. Der ehrenwürdige Herr scheint ein schlechtes Gedächtnis oder eine lebhafteste Phantasie zu haben, die es ihm erzwang, streng bei den Thatsachen zu bleiben...

Dertliches und Sächsisches.

Freiberg, den 18. November.

Vom Landtag. In der gestrigen Sitzung der zweiten Kammer bildet den ersten Gegenstand der Tagesordnung die Interpellation des Abg. Dr. Schill: "Ist die königliche Staatsregierung bereit, in eine Erwägung darüber einzutreten, ob es sich empfiehlt, die Bestimmungen in § 44 lit. e, § 65 der Revidirten Städteordnung und die entsprechenden Bestimmungen der Städteordnung für mittlere und kleine Städte und der Landgemeindeförderung in der Weise abzuändern, daß während des Schmelzens einer Unternehmung lediglich die Sub-

vention des Amtes eines Stadterordneten usw. eintritt." Zur Begründung bemerkt der Interpellant, daß seine Interpellation sich auf einen im Leipziger Stadterordneten-Kollegium vorgekommenen Fall stütze, der in der Presse und weiteren Kreisen der Bürgerschaft Aufsehen erregte. Es sträubte sich sozusagen das natürliche Gefühl dagegen, daß ein Mitglied einer städtischen Körperschaft aus dieser als definitiv ausgeschieden zu gelten habe, obgleich sich herausgestellt, daß die ihm beigegebenen Schulbildungen unbegründet gewesen seien...